

Nombre del alumno:

Mabel Domínguez Aguilar.

Nombre del profesor:

Dra. Martha Cecilia Gordillo Domínguez

Materia:

Formulación de Proyectos

Nombre del trabajo:

Ensayo

Grado:

3er. Cuatrimestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 03 de junio de 2021.

INTRODUCCIÓN

Un proyecto "es una planificación, que consiste en un conjunto de actividades a realizar de manera articulada entre sí, con el fin de producir determinados bienes o servicios capaces de satisfacer necesidades o resolver problemas, dentro de los límites de un presupuesto y de un periodo de tiempo dados"

Se debe considerar que para que un proyecto esté bien diseñado y formulado se debe explicar cuál es su finalidad, sus objetivos, beneficiarios, productos, actividades, cronograma, presupuesto, entre otros muchos aspectos.

Por lo que la importancia de su formulación y evaluación radica en la asignación optima de los recursos, tomando en cuenta cada uno de dichos aspectos que constituyen al proyecto.

FORMULACIÓN Y EVALUACIÓN DE PROYECTOS DE INVERSIÓN

Toda idea de negocios surge de las mentes emprendedoras, como un pensamiento casual y espontaneo. Sin embargo, no todos los proyectos a emprender cuentan con los factores necesarios para que sean factibles, es ahí donde emana la importancia de la formulación y evaluación de proyectos de inversión.

En la actualidad para realizar una buena inversión, se requiere de un proyecto bien estructurado y evaluado que indique el camino a seguir, como la correcta asignación de recursos, igualar el valor adquisitivo de la moneda presente en la moneda futura y estar seguros de que la inversión será realmente rentable, es decir, conocer su viabilidad económica, técnica, jurídica, ambiental y social, de manera que resuelva una necesidad humana en forma eficiente, segura y rentable.

La formulación y evaluación de proyectos, tiene una importancia vital dentro de la planeación del desarrollo económico y social en nuestro país, sobre todo porque México es un país en vías de desarrollo, y hay que recordar que la iniciativa privada es la vía para el flujo de efectivo en nuestro país, enmarca un sin número de beneficios sociales.

Para tener claro lo que significa cada elemento se dice que UN PROYECTO "es una propuesta técnico-económica para la solución de una necesidad aprovechando los recursos disponibles por un grupo empresarial.

Mientras que LA INVERSIÓN "es el hecho de destinar recursos (pueden ser materiales, intelectuales, creativos o de otro tipo, pero estos recursos se valúan económicamente, y, por lo tanto, las inversiones pueden definirse como asignación de recursos financieros) directa o indirectamente a un proyecto para recibir así un pago por su uso (interés)"

Se realizan diversos estudios inicialmente para definir el nivel de prefactibilidad, en el cual se profundiza los principales aspectos del proyecto. La factibilidad de un proyecto se vera reflejado en los resultados de dichos estudios e investigación, los cuales deben contener:

El estudio de mercado, el cual nos indicará si el mercado meta acepta o no el producto o servicio que se ofrece.

El estudio técnico, implica conocer los recursos que se necesitara para la obtención del bien o servicio y los costos de producirlo

El estudio organizacional administrativo, definirá lo básico que ser requiere para emprenderé el proyecto, tanto lo funcional como lo estructural.

Y el ultimo, pero el más importante, el estudio financiero, que determinará la cantidad de los recursos monetarios, las fuentes de donde podrán ser obtenidas y las forma y tiempo para usarlos.

La investigación permitirá al proyectista tomar decisiones para aceptar, modificar o cancelar el proyecto por falta de viabilidad.

CONCLUSIÓN

Se puede concluir que la formulación y evaluación de proyectos tiene como objeto cuantificar los recursos que el proyecto requerirá para analizar el costo- beneficio, y con ello indicar si el proyecto en cuestión es rentable.

Considerando la trascendencia que los proyectos ya sea de iniciativa privada o publica poseen para el crecimiento y desarrollo económico social de la región/país, el emprendedor, mediante la buena estructuración y evaluación del proyecto, podrá estar consciente de todo el proceso, estrategias, recursos, entorno legal y normativo, impacto social, ambiental, etc. que conlleva implementa su proyecto y si este es viable, o en su caso, la cancelación del mismo.

REFERENCIAS

Gordillo M. (2021). Antología. Formulación de proyectos, maestría en administración.

http://www.uneditorial.net/uflip/Proyectos-de-inversion-competitivos-formulacion-y-evaluacion/pubData/source/Proyectos-de-inversion-competitivos-formulacion-y-evaluacion.pdf

http://www.economia.unam.mx/secss/docs/tesisfe/jbm/intro.pdf

https://www.uaeh.edu.mx/docencia/P_Presentaciones/tepeji/administracion/documentos/tema/Proyectos_de_Inversion.pdf

https://www.oocities.org/proyectoags/guiaf.pdf